
ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

DO CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 2 

Aos dezoito dias do mês de novembro de dois mil e dez realizou-se a Centésima Trigésima Quinta 3 

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente – CONSEMA, situado à Rua Carlos 4 

Chagas, nº 55 – 11o andar – sala 1108, Porto Alegre, com o início às quatorze horas, com a presença 5 

dos seguintes Conselheiros: Sr. Niro Afonso Pieper, representante da Secretária do Meio Ambiente; 6 

Sr. Luiz Augusto Schuch, representante da Secretaria da Agricultura e Abastecimento; Sr. José 7 

Wagner Kaehler, representante da Secretaria de Infra-Estrutura e Logística, Sra. Stela Gayer, 8 

representante da Secretaria da Educação; Sr. Mario Antônio Fleck, representante da Secretaria de 9 

Obras Públicas e Saneamento; Sr. Daniel Dourado Ramos, representante da Secretaria de 10 

Planejamento e Gestão – SEPLAG; Sr. Otacílio Maia Cardoso, representante da Secretaria de 11 

Segurança Pública; Sr.Paulo Brack, representante da ONG INGÁ, Sr. Flávio Lewgoy, representante 12 

da AGAPAN, Sra. Lisiane Becker e Sra. Káthia Maria Vasconcellos Monteiro, representantes da 13 

Mira-Serra; Sr. Daniel Chies, representante dos Amigos da Floresta, Sr. Darci Bernech Campani, 14 

representante da Instituição Universitária Pública; Sr. Paulino Olivo Donatti, representante da FETAG, 15 

Sr. Clóvis Zimmer, representante da FIERGS; Sra. Liliani Adami Cafruni, representante da 16 

Sociedade de Engenharia do RS, Sr. Airton José Scheffel, representante da FAMURS, Sr. Sebastião 17 

Teixeira Correa, representante dos Comitês de Bacias Hidrográficas; Sr. João Paulo Steigleder, 18 

representante do DEFAP - Corpo Técnico; Sr. Mauro Gomes de Moura, representante da FEPAM; Sr. 19 

Filipe Patela Amaral, representante do Instituto Biofilia. Participaram também da reunião, como 20 

convidados: Sr. Marcos César Pandolfo e Kelly Kern Folle, do município Tenente Portela; Sra. Jofolyl 21 

Cabral, Sr. João Carlos Autenoff e Sr. Oscar Simo Janordolore, do município de CHIAPETTA; Sra. 22 

Janaina Costa, da ASBRAV; Sr. Marcelo Pretto Mosmann, da ONG INGÁ; Sr. Tiago José Pereira Neto, 23 

da FIERGS; Sr. José Ângelo Moreu dos Santos, da SMS de Porto Alegre; Sra. Sabine Leuzer, da ONG 24 

Amigos da Floresta; Sra. Fabiana F. L. Machado, do Município Getúlio Vargas; Sr. Rafael Kochnborger 25 

e Sr. Marcos Luciano Marrendorf, do município Coqueiros do Sul; Sr. Luiz Getúlio Conrado Machado e 26 

Sra. Karinne Boréa, do município de Três Palmeiras; Sr. Valmir Francescan, do município Entre Rios do 27 

Sul; Sr. Renato Marcos Walter, da Assessoria Jurídica da SEMA; Sr. Luiz A. Mendonça e Sr. João 28 

Carlos Félix, da SEMA, Sr. Flávio Wiegaud, da FEPAM; Sr. Eduardo Paskulin, da Edi de Maquine; Sr. 29 

Mauro Machado Júnior, da FIERGS. Pauta: Aprovação da Atas das 133ª e 134ª Reuniões 30 

ordinárias; 2. Comunicações; 3. Proposta de Alteração da Resolução CONSEMA 167/2007, 31 

referente ao Ofício 0252/2010 da FAMURS; 4. Qualificação de Municípios: (origem 32 

CTPGCEM)*Tenente Portela parecer da ONG Mira-Serra em pedido de vista*Chiapetta 33 

(unanimidade)*Entre Rios do Sul (unanimidade)*Carlos Gomes (maioria)*Coqueiros do Sul 34 

(maioria)*Getulio Vargas (maioria)*Mariano Moro (maioria)*Três Palmeiras (maioria); 5. 35 

Expediente nº. 004782-0500/08-5 – visa estabelecer Limites Máximos de Emissão para Poluentes 36 

atmosféricos gerados por fontes novas fixas - caldeiras com queima de carvão mineral para 37 

geração de vapor de processo e/ou de energia elétrica, 6. Expediente nº. 003546-0500/09-3 – que 38 

dispõe acerca de proposta de revisão e atualização da Resolução CONSEMA nº. 001 /2000;7. 39 

Expediente nº. 295-0500/08-5 - que trata da minuta de Resolução que Estabelece critérios para o 40 

licenciamento ambiental de empreendimentos ou de atividades localizadas em Área Urbana 41 

Consolidada situados em Área de Preservação Permanente; 8. Apresentação do Plano Estadual 42 

de Unidades de Conservação, pela DEFAP/SEMA, 9. Apresentação sobre os riscos que há na 43 

qualidade interna do Ar pelo ANVISA, 10. Assuntos Gerais. Os trabalhos foram abertos pelo Sr. 44 

Giancarlo Tusi Pinto – Representante da Secretaria do Meio Ambiente, e secretariados pela Sra. 45 

Andréa Neves – Secretária Executiva da SEMA. Senhor Presidente (Niro Afonso Pieper): Boa-tarde 46 

Senhoras e Senhores Declara aberta, Sejam bem-vindos à 135ª Reunião Ordinária do nosso Conselho. 47 

Tendo quorum regimental, iniciaremos nossos trabalhos com o primeiro item, aprovação da Ata da 48 

Reunião anterior. 1. Aprovação da Atas das 133ª e 134ª Reuniões ordinárias. Senhor Presidente 49 

(Niro Afonso Pieper): colocadas em votação (dezoito Conselheiros á favo) aprovadas por 50 

unanimidade. Item 2 da nossa pauta. 2.  Comunicações. Senhor Presidente (Niro Afonso Pieper): 51 

Primeira comunicação, indicação da FAMURS, Sr. Valtemir Bruno Goldmeier para representar como 52 
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Suplente deste conselho, indicação da Sra. Stela Gayer para representar a Secretaria da Educação 53 

nesta reunião; Indicação da Sociedade de Engenharia RS, para representar nesta reunião a Sra. Liliani 54 

Adami Cafruni; comunica que o Sr. José Wagner Kaehler representará nesta reunião o Sr. Eduardo 55 

Krause, da Secretaria de Infra-Estrutura e Logística; Indicação para esta reunião da Secretaria das 56 

Obras Públicas, o Sr. Mário Antônio Fleck; Indicação para esta reunião da Secretaria do Planejamento e 57 

Gestão, o Sr. Daniel Dourado Ramos. Justificativas de ausência do Sr. Eduardo Aléxis Lobo Alcayaga, 58 

representante da Instituição Universitária Privada, segunda justificativa da Sra. Eloisa Rodrigues Quines 59 

e do Sr. Alberto Domingos Pagliarini, representantes da SINDIÁGUA, terceira justificativa do Sr. Ivo 60 

Lessa Silveira Filho e Sr. Francisco Lineu Schardong, representantes da FARSUL. Item 3 da pauta. 3. 61 

Proposta de Alteração da Resolução CONSEMA 167/2007, referente ao Ofício 0252/2010 da 62 

FAMURS. Apresentado a minuta de alteração da Resolução 167/2007. Colocado em votação (15 63 

quinze Conselheiros á favor, dois contrários e uma abstenção), aprovado por maioria. Passando 64 

assim para o quarto ponto da pauta. 4. Qualificação de Municípios: (origem CTPGCEM), Tenente 65 

Portela parecer da ONG Mira-Serra em pedido de vista. A Sra. Lisiane Becker apresentou o seu 66 

parecer do pedido de vista, colocado em votação a qualificação do município de Tenente Portela: (Oito 67 

Conselheiros á favor, onze contrários), Contrários à qualificação do município de Tenente Portela, o 68 

processo retornará ao município e ao SIGA. Propõe a este conselho com base em Resolução já 69 

aprovada por nós mesmos, que os municípios de Chiapetta e Entre Rios do Sul; Primeiro município 70 

de Chiapetta, colocado em votação (Dezesseis Conselheiros á favor, nenhum contrário e três 71 

abstenções) aprovado por maioria. Município Entre Rios do Sul, colocado em votação (Dezesseis 72 

Conselheiros á favor, nenhum contrário e três abstenções), aprovado por maioria. Município 73 

Carlos Gomes, Foi pedido vista pela ONG Mira-Serra. Município Coqueiros do Sul, A Sra. Lisiane 74 

Becker, como Presidente da Câmara Técnica apresentou o parecer do município. Após debate foi 75 

colocado em votação a qualificação do município de Coqueiros do Sul: (treze Conselheiros á favor, 76 

cinco contrários), aprovado por maioria. Próximo município Getúlio Vargas, apresentado pela Sr. 77 

Lisiane Becker e debatido foi colocado em votação a qualificação do município de Getúlio Vargas: 78 

(Quatorze Conselheiros á favor, três contrários e duas abstenções), aprovado por maioria. Logo 79 

após o município Mariano Moro, a Sra. Lisiane Becker apresentou o parecer. Colocado em votação a 80 

qualificação do município de Mariano Moro: (dezenove Conselheiros á favor), aprovado por 81 

unanimidade. Logo após, o município Três Palmeiras, foi solicitado o pedido de vista pela ONG Mira-82 

Serra. Próximo item da pauta. 5. Expediente nº. 004782-0500/08-5 – visa estabelecer Limites 83 

Máximos de Emissão para Poluentes atmosféricos gerados por fontes novas fixas - caldeiras 84 

com queima de carvão mineral para geração de vapor de processo e/ou de energia elétrica, este 85 

ponto de pauta voltará para a próxima reunião, em dezembro. Passou para o seguinte da Pauta. 6. 86 

Expediente nº. 003546-0500/09-3 – que dispõe acerca de proposta de revisão e atualização da 87 

Resolução CONSEMA nº. 001 /2000. O Sr. Renato Carlos Walter Presidente da CTP de Assuntos 88 

Jurídicos, apresentou a minuta deste processo. Após debate, foi pedido vista do processo pela 89 

Secretaria do Meio Ambiente e FIERGS. Próximo item da pauta. 7. Expediente nº. 295-0500/08-5 - que 90 

trata da minuta de Resolução que Estabelece critérios para o licenciamento ambiental de 91 

empreendimentos ou de atividades localizadas em Área Urbana Consolidada situados em Área 92 

de Preservação Permanente, voltará para a próxima reunião, em dezembro. Passou para o oitavo item 93 

de pauta. 8. Apresentação do Plano Estadual de Unidades de Conservação, pela DEFAP/SEMA. 94 

Fica para a próxima reunião em dezembro esta pauta, devido a inexistência de quorum. Seguinte ponto 95 

de pauta. 9. Apresentação sobre os riscos que há na qualidade interna do Ar pelo ANVISA. Fica 96 

para a próxima reunião em dezembro esta pauta. 10. Assuntos Gerais. Não havia mais “quorum”. 97 

Nada mais havendo a ser tratado. Senhor Presidente (Niro Afonso Pieper): Agradeço a presença de 98 

todos aqui presentes.  99 


